

LA RIVIÈRE-DRUGEON Animations ER du 19-06-2017

Fête des escargots : ils en ont bavé !

Forte affluence, pendant trois jours à la Fête des escargots. Loin de la première édition, il y a 40 ans, qui s'était déroulée dans la cour de l'école. Ce dimanche avait lieu le tiércé, une course d'escargots de... 30 minutes !

« **D**u jamais vu ! » pouvait-on entendre dans les trèves au sujet de l'affluence de ces trois jours de fête. En 1977, ce sont deux acolytes, « Bison » et « De Source » qui ont lancé la manifestation.

« De Source », c'est Alain Bresand, qui faisait encore partie de

la fête ce week-end. Au lancement, les escargots étaient cuisinés avec quatre gazinières prêtées par des habitants. Et la fête se passait dans la cour de l'ancienne école, au centre du village. 7 000 gastéropodes avaient alors ravi les papilles des habitants du Haut-Doubs. Quarante ans plus tard, plus de... 60 000 escargots ont été nécessaires pour satisfaire l'appétit des gourmands.

De Suisse ou d'Allemagne
Point d'orgue de ces trois jours de fête, le tiércé. 10 candidats étaient en lice pour une course en ligne droite, sous les encouragements

des participants qui motivaient leurs protégés : « Vasy Bar-Bar ! Allez Guy Liguili ! Baise la tête Homère Dalors ! ». Résultats dans l'ordre : 1 - 9 - 2. Et c'est « Bar-Bar », le numéro 1, qui a finalement rallié la mise. Il fut donc le premier arrivé vers sa feuille de salade bien méritée au bout d'une demi-heure de course. L'histoire ne dit pas si le fier vainqueur a fini, ou pas, dans les assiettes des Haut-Doubiens.

Mais il serait réducteur de résumer ces trois jours à cette dernière ligne droite. L'ambiance, l'engagement des bénévoles et le sourire des organisateurs ont contribué à la réussite des festivités. Un bouchon festif dans un village envahi de gens pacifiques et une opération escargot... comme on les aime.

À l'entendre et à voir les bouillottes, on devinait les visiteurs venant de partout : de la Comté, évidemment, mais parfois de Suisse, d'Allemagne ou encore... de Marseille !

Jeux, musique (avec Les Spiders et Les Snails, notamment), danse, mais aussi initiation aux arts du cirque ont rythmé la vie du village. Et les yeux étaient écarquillés lors des démonstrations de force de Georges Christen l'homme le plus fort du monde, qui lui aussi en a... bavé !



Un escargot... tout chaud !



Des dizaines de milliers d'escargots ont été consommés pendant trois jours. Photos Daniel WAMBACH



Une bénévole qui fait... l'escargot !



Le tiércé : une course d'escargots de 30 minutes en direction d'une feuille de salade. Photo de notre correspondant local Jean-Pierre ZONCA



Lors de la création de la fête en 1977, les fours étaient bien plus rudimentaires, ce sont même les habitants du village qui avaient prêté leurs gazinières !

60000

escargots ont été dégustés. En 1977 lors de la première édition, 7000 gastéropodes avaient été consommés.

Rédactions
Besançon
03 81 21 15 15
lerredacbes@estrepublikain.fr
60 Grande Rue
25000 BESANÇON
Pontarlier
03 81 46 87 88
lerredacpon@estrepublikain.fr
50 rue de la République
25300 PONTARLIER
https://www.facebook.com/estrepublikainbesancon/
https://www.facebook.com/estrepublikainhautdoubts/
ALERTE INFO
Vous êtes témoin d'un événement, vous avez une info ?
0 800 082 201
ou par mail à lertroupe@estrepublikain.fr